PERIÓDICO SEMANAL.

DRIHUELA

Número 194

# Año 5.º

### PRECIOS DE SUSCRICION.

Orinuela, un mes	0.90	bras.
Fuera, un trimestre,	1'75	ı.
Kúmero sueito.	0'15	
Anuncios y comunicados, a precios co	nvenci	ci sles
PAGO ANTICIPADO.		

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion: Puerta Nueva, 14, y en la Administracion, Féria 6.

No se devueiven originales aunque no se publiquen.

Toda la ecrrespondencia al Director.,

## EL ORCELITANO

Lo es las manifestaciones ó huelgas de los socialistas, anarquistas y de todos los acabados en istas.

Estas huelgas han puesto en alarma á personas pacificas domiciliadas en las localidades en donde deben verificarse las huelgas, temerosas de que pueda alterarse el órden público, y para el efecto algunos vecinos han hecho acopio de los correspondientes viveres, con el objeto de no salir á la calle los dias que tengan efecto las manifestaciones.

Tambien el gobierno temia alguna perturbacion quizás por confidencias reservadas que haya tenido, por cuanto dispuso irrealizable por via de precaucion, que las tropas estuvieran sobre las armas, y ocuparan algunos obreros, están cambiados los batallones los puntos mas estratégicos de las poblaciones donde aquellas tuvieran lugar, á fin de evitar desordenes.

que conducen estas manifes- facer tributos al Fisco. tar

> ié si à los operarios ia otro objetivo que cen respetuosa expoentada al efecto á s patronos, au-

las horas de trabajo, no creé- das las calamidades. mos que para esto, sea preci- Pero se les va agotando so recorrer calles y plazas, tanto sufrimiento. en tumultuosa manifestacion.

Bastaria en nuestro humil- brellevar tanta carga. de juicio que una comision de posicion en demanda de lo que créen justo y equitativo.

Pero en nuestro entender la intencion de los obreros además de lo que solicitan, conduce á otros fines.

A demostrar por medio de las manifestaciones la exhibicion de fuerzas.

Pero por mas que las exhiban, no creemos podrán llegar nunca á conseguir los fines que persiguen.

Por la sencilla razon que absoluto. lo antisocial, es de todo punto

cuestion que se debate por los sobre el particular, motivo papeles.

Los operarios, no faltandoles trabajo no carecen absolutamente de nada, por que de su jornal no tienen nada

Pero y la clase media?

Esta es la peor, la mas abatida de todas las clases de la sociedad.

Esta es la que menos disdades superiores, fruta, y la que con razon detas se pongan de beria declararse en huelga.

mento de jornal y rebaja en resignacion y paciencia to-

Por que ya no pueden so-

Bien, que se les exija los cada gremio de obreros, pre- correspondientes tributos cosentara á la autoridad una ex - mocargas quetodos venimos obligados en satisfacer qara el sostenimiento de las necesidades del Estado.

> ¡Pero de esto, á que la clase media satisfaga exactamente lo mismo que las clases verdaderamente acomodadas!... hay una inmensa diferencia.

Esa, es una igualdad irri-

Y vea V, como no se puede proclamar la igualdad en

Pero en fin, hagamos sobre esto punto final, pues si Por supuesto, que en la nos propusiéramos escribir hay y más que suficiente, para emborronar muchas cuartillas.

Afortunadamente segun manifiesta la prensa, en todas las poblaciones donde han te-Pero despues de todo, ¿á que desmembrar para satis- nido lugar las manifestaciones, no han producido alteracion en el órden público, en Guardamar. únicamente en Madrid, hubo necesidad que las fuerzas del gobierno dieran dos cargas de sable à los manifestantes por que trataron de penetrar en el Congreso y en el Mi-Y sin embargo, sufre con nisterio de la Gobernacion.

Y nada mas por ahora, veremos lo que resulta de la manifestacion que para hoy-4 se halla anunciada.

# MISCELÁNEAS

Dice nuestro querido colega «La Política Moderna»:

«El Gobierno del señor Sagasta en su afán de justificar su amor á las economías piensa dar 50,000 duros por una Copia del cuadro de Rafael La Transfiguracion

No le extrañará al colega tal desprendimiento, cuando sepa que en Orihuela ha habido fusionista que ha dado graciosamente 3,000 pesetas por un tambalache al que llaman kiosko de Música.

Pero hay que hacer justicia á la fusion.

Por que sabemos que hay otros fusionistas, que darian algunas más de 3000 pesetas por ver hecho trizas el Tambalache.

Y aun fusionistas hay, que darian mucho más por que desapareciera la fusion.

Si habra concordia entre los fusioneros.

Dice «El Diario»:

«Hafallecido en Granada nuestro particular amigo y- paisano D. Eusebio Guindulain»

No tenjamos noticias que el señor Guindulain hubiera nacido

Creiamos fuera Catalán.

¡Pero cuando El Diario le dice paisano!....

¡Digo, á menos que Guardamar y Cataluña sean una misma cosa.

En cuyo caso efectivamente serian paisanos.

¡Mire usted un paisanage que nosotros desconocíamos!

Ya hemos visto la nueva Cuba Municipal, que hace dias nos habia anunciado «El Diario».

Y hemos tomado nota de tan útil y necesaria mejora.

¡No dirá el colega que no somos complacientes .!-

De todo, absolutamente de todo, tomamos nota, aun de aquellas mejoras que no se ven; pero que se saben..... de la mantinories

Y cuando pase á la historia la fusion que se desata; ya honraremos su memoria grayando toda su...gloria en sendas hojas de lata.

### SUELTOS Y NOTICIAS.

Los herederos regantes de la acequia de «Alquibla se quejan y con fundado motivo de los alargues que se conceden à algunos, sin que para esta clase de concesiones haya nadie que tenga bastante autorizacion, por los perjuicios que se irrogan á los demás.

Y cómo no se han de quejar, si teniendo su tanda cada veinticinco dias, con los alargues, vienen a recibirla a los cuarenta?

Cómo, el Juez de Aguas se permite otorgar concesiones tan irritantes?

Porque suponemos que dicho funcionario habrá sido el que haya otorgado la concesion; pues entendemos que al haberse tomado tal libertad algun Síndico nunca lo hubiera tolerado el Juez de Aguas.

Y ya que nos ocupamos de la acequia de «Alquibla», ¿qué pasa entre los Síndicos, que segun noticias que hasta nosotros han llegado, ha presentado, ó va a presentar la renuncia de su cargo el Síndico de la segunda comuna?

Si no hay quien nos lo diga, ya procuraremos nosotros averiguarlo.

Tanusbasufi g

Hace próximamente un año que se halla incluida en el plan general de carreteras del Esta- Ornato se sirvieran informarse do, la de Almoradí à Orihuela, de la fetidez que exhala el escocuya carretera es de suma nece- rredor de avenamiento que existe sidad para toda la huerta; y ape- en la calle del Sol; y comprensar del tiempo trascurrido, to- derían el perjuicio que puede davia no se han practicado los ocasionar á la salud pública,

que pueda sacarse á subasta.

Llamamos la atencion de los prohombres del fusionismo local que son los llamados hoy á trabajar en todo lo que redundar pueda en beneficio de esta poblacion, para que procuren por medio de sus influencias conseguir que se practiquen en breve plazo los estudios de la carretera mencionada.

Tenemos excelentes noticias de la «Agencia Almodobar», por su buena organizacion, su economía, y por la actividad con accidental de la mencionada brique despacha cuantos negocios gada. le encargan.

Si los Síndicos de los respectivos acueductos se tomarani la molestia de girar una visita de inspeccion segun está prevenià las margenes del rio, observa- lutiles servicios viene prestando esa manera, para imponerle la rian en el estado lamentable en a la localidad. que se encuentran, y el inminente peligro que hay de que se inunde toda la huerta con poco que aumente el caudal de agua, por los infinitos derrumbamientos que se han ocasionado.

Y como quiera que en junta general de Sindicos y Electos cada Síndico ha de poner en conocimiento de aquella las imperfecciones que ha encontrado en las margenes, se ha de tomar acuerdo segun tambien está prevenido, para su inmediata composicion.

Pero como hace años que ni se giran visitas, ni se reune la junta general, de ahi que si Dios no lo remedia el cauce del rio se va a ensanchar, por que como no se atiende à la composicion de los portillos, las aguas se introduciran en sus avenidas por donde mejor les parezca, y tendremos un gran cauce pero imperfectons asserted a stronger

Y si es que los propietarios esperan el maná para componer aquellos, ya pueden esperar sentados.

Apreciariamos que bien fuese el Alcalde ó bien la comision de

correspondientes estudios para siendo los primeros que están expuestos à contraer el paludismo los vecinos de la calle de Mu noz y Sol.

Así es, que la autoridad debe disponer, que se limpie el mencionado escorredor, ó que se cubra de tierra ó grava á fin de evitar tan malas olores.

En la última sesion que celebro el Ayuntamiento, se presentó por el Alcalde un proyecto de reglamento para organizar la brigada de Zapadores Bomberos, redactado por el Capitan Jefe

Dicho reglamento pasó para su estudio à la comision de bomberos, la que apreciaremos no demore cumplimentar su cometido, a fin de que en breve se regimente por un reglamento esdo en las Ordenanzas de Aguas pecial una institucion que tan

### LA ESTACION

.67 Hill Hims tolkil Histor

PERIÓDICO DE MODAS PARA SEÑORAS

Dos ediciones quincenales.

### Edicion económica

24 Números con más de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de todas clases de prendas de vestir para



señoras, y señoritas y niños; ropa blanca conastillos, canastilas, ropa de camas ervicios de mesa de tocador, etc.; y además toda clase de la bores, de señora.

12 hojas de patrones trazados, conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos 200 patrones de tamaño natural y más de 400 dibujos para bordados y labores a la aguja etc.

Precios de suscripcion: Pesetas 3,50 por trimestre.

### Edicion de lujo.

Contiene los mismos elementos que pa edicion económica y además 26 fi- cimiento. gurines iluminados y 12 suplementos oxtraordinarios (trajes elegantisimos. pleta novedad y bordados iluminados).

Precios de suscripcion: Pesetas 5,71 ai trimestre.

Se suscribe entodas las librerias y Madrid, Calle del Principe, 14. en la libreria Gutenberg.

Pues señor, materialmente no se puede transitar por ninguin camino vecinal. 2 mil mo ala

Anteayer tarde se nos ocurrió emprender nuestro cotidiano paseo por el camino de Beniel, y al llegar al molino prepiedad de los Sres. de Brotons, tuvimos necesidad de girar hácia el camino de Cartagena, por que el de Beniel, se hallaba completamente inundado á consecuencia del gran caudal de agua que importaba la acequia de los Huertos, y cuyas aguas iban afluir a la azarbe de Lavanderas.»

Pero héte aqui que al llegar al cami no de Cartagena nos sucedió lo propio, por el desborde que producian las «azarbetas» y si pudimos pasar nos vimos obligados á brincar escorredores, esponiéndonos á meternos en algun lodazal.

¿No habria medio Sr. Alcalde ó Sr. Juez de Aguas que los pedancos ó auxiliares denunciaran cuando algun regante abusa de multa que previenen las ordenauzas?

Pues si no se castiga el que riega los caminos, será por que no se quiere:

El desgraciado y virtuoso sacerdote y querido amigo nuestro D. Natalio Guillen, dejó de existir en la tarde del miércoles.

Office of the work with with En la tarde del viernes falleció nuestro no menos querido amigo concejal del Ayuntamiento, el honrado industrial D. Juan Bautista Iborra.

Acompañamos en el sentimiento á la familia, a quien damos nuestro más sentido pésame.

Nuestro distinguido y querido amigo el diputado à Cortes por Alicante Exemo. Sr. D. Eleuterio Maisonnave, se halla gravemente enfermo a consecuencia de una pul monia.

Le deseamos con toda el alma el más pronto y eficaz restable

La distinguida y simpátic Maestra superior, Doña T Botella, ha trasladado st a la calle de S. Juan, nún

ann arritette villo si En la vereda que con molino de la Ciudad, y vereda tiene su resi honrado José Espejo. den fresas à dos pes gramo, sono una ex

Excusamos recomendar tan! exquisita fruta, por que ya es conocida del público por los años. anteriores.

Con la puntualidad acostum brada, hemos recibido el número 36, del notable periodico satírico «La España Cómica», el que contiene el siguiente

SUMARIO. - Texto. - Cuatro palabras, por el Director .- En confianza, por Rodao. - España y Portugal, por Felices Andújar. -, por Palomero, - A los Portugueses, por Lasala (D.)-Cuestion de gustos, por Gabaldon .-Dialogo, por Rubio. - La vuelta á la patria, por Heredia. - Dos sonetos, por Calvo. - Iberia.por Lasala (J. J.) - á los escolares portugueses, por varios -Carta, por Elías Dagolla .- España y Portugal, por Pedro Recio. Mesa revuelta .- Anuncios.

GRABADOS .- Por Castillejo y Valls.

### INFUNDIOS DE «EL DIARIO»

Lo preludiabamos.

Director propietario de «El Diario» en puertas, polémicas de mal género, à la vuelta.

Es, su idiosinerasia particular. Nos disgusta entrar en polémicas, y más, sabiendo que no son del agrado del público, pero si se nos provoca, ¿qué le hemos de hacer?

No dejar pasar sin el debido correctivo al que nos induce a sentarle la mano:

Mientras el director propietario, ha estado por sus achaques alejado de las tareas periodísticas, la preusa local, no ha sido el ludibrio de nadie, pues si alguna vez ha controvertido, ha guardado las formas corteses, que debe observar el que en algo se estima.

Pero ha vuelto á hacerse cargo de la dirección de «El Diario» su propietario, y ya han visto nuestros lectores como apareció el número del lúnes.

Es decir, el primero de su direcei

sido por via de pró-

ue la obra promete

las suyas. 🔹 \* al caso: crónica del lúnes s muy dificil escri-'ay materia para

»Aun cuando una crónica la escribe cualquiera»

«Por ejemplo EL ORCELITANO» Pues si ha creido ese mamarracho que se tilula diario, que nos mortifica por eso, ha padecido una lamentable equivocacion.

Como no tenemos la necia pretension de pasar por eruditos, ni menos de escritores, mal puede afectarnos lo que, es perfectamente positivo, que una crónica la escribe cualquiera.

Eso queda para ese papelucho, ¿eh? que creyendo poseer su inspirador váscos conocimientos en ta! ciencias y artes (iii) presume de infalible, y en su necia petulan- Con-tra-res-tó. cia, no tolera ni aun siquiera, que nadie le haga la más mínima obgecion.

Y el caso es, que ese infundio que a diario se publica, y que otros periódicos y cuyas noticias nor cuantía. pasaron alla por el siglo catorce, inserta las más de las veces tal cúmulo de disparates, que no hay por donde cogerlo!

Sin ir mas lejos, la mayor parte de los números que vieron la luz pública la semana última, contienen cada dislate, que canta el gallo.

Pero como nosotros no pretendemos oficiar de académicos, dejamos en completa libertad al colega para que diga cuantas barbaridades se le antojen.

El inspirador de «El Diario» por centésima vez, saca á plaza las tan cacareadas cuentas de Molins.

Pues señor está visto, este mozo no sabe mas que una cantata.

Pero desafina ya tanto, que el público se rie a mandíbula batienter result desumelland

¡Y mucho es que ha olvidado lo de la Secretaria de un gobierno civil!

¡Qué lastima hombre, qué las-

Pero papelucho de nuestras entrañas, enó quedamos en que no habia tales cuentes, ni tal niño muerto?

Y no hace ocho dias, no nos dijo V. que habia sido un disparate invocar cosa que no existe?

Por fuerza se ha propuesto el colega hacer reir cada vez que se presenta en público.

Pero hombre de Dios, retirese, que V. no aprovecha para cantar. ¡Vamos que lo hace V. muy

mal,

Pues no pretendió con sin igual atrevimiento cantar el duo de tenor y barítono de la opereta La Tabla de carne de Benisala?

Y no pudo conseguirlo.

público le silbó estrepitosamentel.301 a sultuins soit

Sobre todo cuando llegó aquello-para contrarestar tanto gas-

Aquello fué la mar....

Con que para contrarrestar que no cumplen consu cometido.

Si estarian jugando a la pelo-

Pero al fin y à la postre no lo él lo testificará de la obrancación

¡Qué habia de contrarestar, si se ganó el juego!.

Y con ventajas para algunos. . \*\*

Luego se ocupa en ramo sepasolo inserta noticias tomadas de radode algunas cuestiones de me-

> Todo por supuesto con la mejor buena fé del mundo.

Dice que por la secretaria se sigue la pista à 3,000 pesetas, que salieron y se entraron no se sabe donde.

¿Y á nosotros que nos cuenta usted?

Eso cuénteselo á sus paniaguados y amigos, que ellos darán razón.

¿Pero por qué no dice de qué proceden las 3,000 pesetas?

Por que dicho en la forma que lo expone el colega, aparece una infame calumnia, con el objeto de extraviar la opinion pública y le eche el muerto al primero que se le ocurrament . 630 1211

Esta manera de proceder, es propia y peculiar de «El Diario»

Con que á esplicarse con mas claridad para que el público sepa à que atenerse, y no abrigue la conviccion de la mala fé que implican todos los actos del colega.

Y por último y para terminar por que nos vamos extendiendo demasiado.

Decía «El Diario» en uno de los sueltos del lunes:

"Dice ayer EL ORCELITANO con cierta fruicion y olvidando sin duda que algo le llega de la nómina de gobernacion, que los nos encontrará dispuestos para fusionistas de ésta, matan el tiempo etc.»

principal!

Es claro, no le tiene cuenta.

Por los fines que se propone. ¡Pero por ahí no ha de ser.!

Por que demasiado le consta al colega como á todo el mundo, que el déudo de El Orcelitano Que había de conseguir, si el que percibe parte de la nómina de gobernación, cumple exacta y fielmente con su deber.

> ¡Lo que no pueden decir otros que participan de la nómina del Ayuntamiento!....

Demasiado sabe «El Diario»

Y si lo que no creemos, duda de nuestro aserto, recurra para mayor seguridad á su Director, que

¡Para esto si que se necesita fruicion!

¿Verdad V. colega?

Pero en resúmen, cual ha sido la causa o movil que ha impulsado al colega para que tratara en fustigarnos tan inconsideradamen-

Por que la verdad es, que no acertamos á comprender el motivo.

¡Ah! vamos si....

¡Por que digimos que se reunieron los concejales en la Alcaldia y se entretuvieron, en vez de celebrar sesion, leyendo y comentando el Memorandum del señor Fiol!

¿Pues y qué culpa tenemos de

¿Por qué en vez de entretener sus ocios leyendo el escrito de referencia, no se ocuparon en escribirle al Ministro protestando de aquel hecho?

Que era lo más lógico.

Y entienda «El Diario» que en Orihuela nadie se ha ocupado del célebre Memorandum, excepcion hecha de los fusionistas, por que segun nuestras noticias no sabemos que haya más suscritores a «El Mercantil Valenciano», que un teniente Alcalde, 6 por lo menos lo recibe diariamente, el cual fué el que lo llevó á la Alcaldía.

Y si el colega quiere ó necesita de mas datos, con gusto se los facilitaremos.

Por nuestra parte ya hemos terminado.

Ahora, venga de ahí, que aqui recibir lo que venga, y con la pluma en la mano para comuni-¡Pero se ha dejado lo más cará nuestros lectores noticias frescas.

Imp. de C. Paya Feria 39.

# SECCION DE ANUNCIOS

# SULFATO DE QUININA DULCE. MARRIMES

Precioso preparado en que los señores médicos enconrarán la salvacion de la infancia y de los adultos, á los cuales les repugnen las pildoras ó sellos, puesto que combate con gran resultado toda clase de fiebres y se toleraperfectamente debido á su sabor tan agradable.

Solo se responde de la del autor.

Precio de la caja, 1 peseta 50 céntimos.

Deposito en Orihuela, en la farmacia de FRANCO REBAGLIATO.

Descuento á los Sres. Farmacéuticos.

D. JOSÉ MARIA CLAVARANA especialista en enfermedades de los ojos.

CALLE DE BELLOT, NÚMERO 3.

HORAS DE CONSULTA TODOS LOS DIAS

de 9 à 12 de la manana.

El acreditado dentista que provisionalmente ha llegado à esta pobla y cion ofrece sus servicios al público.

12, CORREDERA 12.

Se vende un mostrador, estanteria demás enseres de tienda.

Para precios y condiciones, en la Administracion de este semanario.

En el establecimiento del conocido comerciante Don Manuel Lopez, calle del Vallet, núm. 4, se ha recibido un variado surtido verdad en conservas de pimientos, tomates, guisantes, alcachofas, fritadas, melocoton, peras, sardinas en aceite y tomate, besugo, merluza, mero, salmon, langosta, calamares con su tinta, perdiz en estofado, atun en escabeche por libras, el rico salchichon de Vich, chorizos de Candelario, queso de plato, de vejiga y de dos coronas, mayorquin, olivas sevillanas, pepinillos y variantes, salchichon de higos, manteca de vaca y otras infinidades de artículos á precios económicos.

# MORRHUOL QUESADA

Es el extracto medicinal del aceite de higado de bacalao. Contiene fósforos, todo y bromo en gran cantidad.

Coma carece de la grasa, puede tomarse en verano y aun lo más tiernos niños, por ser tambien muy agradable.

Para muchas personas es repugnante el acerte de higado de bacalao, y tomando el Morruol Quesada no se privan de tan precioso remedio.

Cura la anemia, clorosis, escrófula, raquitismo, tisis, tos, catarros, desarreglos periódicos y todo género de debilidades del organismo.

Elixir Morruhol Quesada al peptonato de hierro, 3 pts. fres co .- Cápsulas Morruhol Quesada, 2 pts. frasco de 50. cápsul: -En las principales farmacias de España.

Orihuela; farmacia de Bailesteros, Vallet, 22.

# ORCERLE OR THE

Número suelto .

California and acceptance in

Anuncios y comunicados, á precios convencionales. A los señores sus se les hará una rebaja del 50 per ciento. PAGO ANTICIPADO.